

FDN: 15.000 Combatientes en "Ofensiva de Septiembre"

TEGUCIGALPA, septiembre 21 (ACAN-EFE).— La antisandinista Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN) admitió hoy que mantiene "fuertes concentraciones de tropas" en la frontera de Nicaragua con Honduras.

Un portavoz de la "FDN" consultado por "ACAN-EFE" señaló que las tropas rebeldes no están en territorio hondureño, y que en Nicaragua desarrollan la denominada "ofensiva de septiembre".

Dijo que esa ofensiva "ha requerido de la concentración de tropas a fin de encomendar a los comandos regionales tareas específicas dentro de un objetivo de golpe rápido al ejército popular sandinista en muchas regiones".

Específicamente que las estadísticas de la "ofensiva de septiembre" indican que se han registrado cerca de 70 combates en los que sandinistas han tenido 700 muertos y más de 1.500 heridos, en sus Batallones de Lucha Irregular (BLI) que llevan el peso de la contraofensiva.

Dijo no contar aún con estadísticas sobre las bajas rebeldes, pero señaló que "nuestra organización no tiene nada que ocultar y al finalizar la ofensiva podremos dar un balance de nuestras pérdidas".

Apuntó la fuente que los hombres en combate de "FDN" pueden ser unos 15.000, "pero entran en acción en forma escalonada debido al mayor número de efectivos de los sandinistas y su mejor armamento".

Esos miles de rebeldes están agrupados en 29 fuerzas de tareas con unos 17 hombres cada una, y que a su vez conforman ocho comandos regionales.

Las fuerzas rebeldes están armadas con fusiles automáticos norteamericanos M-16, belgas FAL, soviéticos y chinos AK-47, metraladoras calibre 50, 30, 7.62, bastones chinos o RPG-7, lanzagranadas M-70, bazookas, lanzacohetes

—Favor pase a la página 17.

Proyectan Postergar las Elecciones en Nicaragua

MANAGUA, septiembre 21 (AP).— El gobierno nicaragüense habría decidido postergar las elecciones presidenciales "tentativamente para el 15 de enero de 1985", aseguró una fuente de todo crédito del Partido Liberal Independiente (PLI).

La fuente, que pidió no ser identificada, por razones de seguridad, dijo que

altos funcionarios del régimen sandinista habían comunicado a los otros seis partidos que participan en el proceso electoral que "las elecciones se posponen tentativamente para el 15 de enero de 1985".

La fuente del Partido Liberal Independiente dijo que su organización política "está completamente

—Favor pase a la página 17.

E.U.: Banco Morgan Baja Tasa Básica de Intereses

NUEVA YORK, septiembre 21 (AP).— El Morgan Guaranty Trust Co., el quinto banco de Estados Unidos, bajó hoy su tasa básica a 12,75 por ciento de 12 por ciento, el primer cambio en la tasa de préstamos desde que fue elevada en general en medio punto el 25 de junio.

Morgan efectuó la ligera

reducción sin comentarios, pero tales cambios reflejan generalmente cambios en otras tasas de interés a corto plazo.

La tasa de fondos federales, el interés cobrado por bancos sobre préstamos entre ellos, ha caído en días recientes al promedio punto el 25 de junio.

—Favor pase a la página 11.

Países en Desarrollo piden Mantener Recursos del FMI

WASHINGTON, septiembre 21 (UPI).— Las naciones en desarrollo demandaron hoy el mantenimiento del nivel actual de acceso a los recursos del Fondo Monetario Internacional para ayudar a los países en apuros, tratando de bloquear una corriente entre las potencias industriales para reducirlo.

Los Ministros de Economía del Grupo de los "24"—integrado por ocho naciones de la América

Latina, ocho de África y ocho de Asia—formularon el planteamiento mientras sus contrapartes del Grupo de los "10" países democráticos industrializados realizaban su propia reunión para discutir la situación económica mundial.

La América Latina está representada en el Grupo de los "24" por Argentina, Brasil, Colombia, Guatemala, México, Perú, Venezuela y Trinidad-Tobago.



PROGRAMA REUNION.— Washington, septiembre 21. El Presidente Ronald Reagan analiza hoy en su oficina, con el Secretario de Estado, George Shultz (derecha) y el embajador norteamericano en la Unión Soviética, Arthur Hartman los tópicos a tratar en su próxima reunión con el canciller soviético Andrei Gromyko. (Radiofoto de AP).

Papa Apoya Críticas de Obispos a Mondale

CIUDAD DEL VATICANO, septiembre 22 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, que hoy regresó de su viaje a Canadá, defendió la intervención de los líderes religiosos en la campaña electoral estadounidense, señalando que la Iglesia tiene el deber de referirse a los temas políticos desde "un punto de vista ético".

El Papa hizo una declaración a los periodistas a bordo del avión de Air Canada en el que retornó luego de un viaje de 12 días, de costa a costa, por el Canadá.

Juan Pablo dijo que no tenía planes de entrevistarse con el Presidente Ronald Reagan durante la escala que realice en Puerto Rico en octubre al retornar al Vaticano luego de una corta visita a España y la República Dominicana, donde estará presente el 12 de octubre para la celebración del 492 aniversario del descubrimiento de América.

Pero el cardenal Agostino Casaroli, Secretario de Estado del Vaticano, reveló que "hay discusiones en curso" para un viaje papal a Yugoslavia.

Los candidatos demócratas en la campaña electoral de Estados Unidos — Walter Mondale y su com-

—Favor pase a la página 27.



DUARTE EN PANAMA.— Panamá, septiembre 21. El Presidente José Napoleón Duarte, saluda al líder demócrata cristiano panameño, Ricardo Arias Calderón, hoy a su llegada a la ciudad, mientras el Presidente de Panamá, Jorge Illueca (centro), los observa. (Radiofoto de AP).

Alza de Precios en Chile tras Devaluación del Peso

SANTIAGO, septiembre 21 (UPI).— Fuertes aumentos de precios de los combustibles, transporte público, alimentos y bienes importados, comenzaron a registrarse en Chile a consecuencia de la devaluación del peso en un 23 por ciento anunciada el lunes por el Ministro de Hacienda Luis Escobar.

Al reiniciarse la actividad económica, luego de

dos días festivos por el aniversario de la independencia nacional, miles de automovilistas hicieron fila frente a las gasolineras que aún no aumentaban sus precios.

Dueñas de casa se abalanzaron sobre supermercados para adquirir algunos bienes ante anuncios de "alzas a corto plazo" hechas por los dueños de los negocios.

Duarte Llega a Panamá, Última Etapa de su Gira

PANAMA, septiembre 21 (UPI).— El Presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, llegó este mediodía a Panamá para cumplir una visita oficial, que concluirá el domingo, durante la cual se entrevistará con su colega panameño Jorge E. Illueca.

Duarte, quien llegó procedente de Colombia, concluirá en Panamá la gira que incluyó Venezuela,

México, Panamá, Colombia y Venezuela son integrantes del Grupo de Contadora, constituido en enero de 1983 para buscar una solución política a la conflictiva situación centroamericana.

El Presidente salvadoreño llegó al Aeropuerto Omar Torrijos a bordo de un avión militar colombiano y fue recibido por Illueca.

Duarte y el Presidente de Colombia, Belisario Betancur, firmaron ayer una declaración en la que

reafirmaron su apoyo a las negociaciones de Contadora.

Duarte que asumió el cargo el 1 de junio, no ofreció declaraciones a la prensa a su llegada a Panamá.

La gira de Duarte por tres de los cuatro países de Contadora, está destinada a buscar apoyo para su gobierno en la lucha civil que libra contra guerrilleros izquierdistas desde hace cinco años.

De acuerdo al programa oficial, después de un almuerzo con Illueca, Duarte asistirá a una recepción que su colega panameño le ofrecerá en el Palacio Presidencial.

Poco después de su llegada, Duarte colocó una ofrenda floral ante el busto del que fue el primer Presidente de Panamá, Manuel Amador Guerrero, localizado en la Plaza de la Independencia.

La Bolsa Registró Pérdidas

NUEVA YORK, septiembre 21 (UPI).— El mercado de valores de Nueva York registró hoy su peor pérdida en un mes debido a que inversionistas hicieron efectivas sus recientes ganancias.

Como consecuencia, el índice industrial Dow Jones, que ayer ganó 3.53 puntos, bajó hoy 14.80 para cerrar en 1.201.74 representando su peor pérdida desde que bajó 15.13 el 15 de agosto.

El índice de la bolsa de Nueva York bajó 0.84 para cerrar en 95.67 y el precio promedio de la acción común bajó 28 centavos. Las bajas superaron a las alzas por 829 a 734 entre las 1.996 emisiones negociadas.

El volumen de la bolsa —Favor pase a la página 19.



30.000 AMOTINADOS.— Manila, Filipinas, septiembre 21. Cerca de 30.000 manifestantes filipinos se dirigieron hoy al Palacio Presidencial, en protesta al 12 aniversario de imposición de ley marcial del régimen de Ferdinand Marcos. Vallas de alambre espigado y policías antimotines se apostaron alrededor del Palacio, para impedir el paso de los manifestantes. (UNIFAX II de UPI).